

Mujer denuncia al sistema público de salud:

«No puede ver, está con depresión, quiere morirse, no lo puedo dejar solo»

Mónica Salazar denunció en **Diario El Trabajo** la carencia de ayuda por parte del sistema de salud para su marido, **Hernán Olivero**, de 57 años de edad, quien lleva tres años esperando una operación de cálculos renales y dos años una cirugía en sus ojos.

La mujer nos indicó que su marido también es diabético insulino dependiente, hipertenso y además, padece una depresión severa a causa de la interminable espera por la intervención médica que necesita.

«No ve, está con depresión, quiere morirse, no lo puedo dejar solo», comentó.

La pareja reside en la villa Cordillera de San Felipe y hace un tiempo no han podido pagar el arriendo, luz, agua y gas a causa de las enfermedades que mantiene el hombre.

«Llevamos dos semanas sin comer, mi marido tiene que comer, yo puedo pasar sin comer, pero si él no come, se descompensa»,

indicó Salazar.

Ambos no reciben pensiones ni ingresos y hace aproximadamente un año y medio el hombre se encuentra con licencia médica debido a su condición. Mónica, su esposa, debe cuidarlo, por lo que no puede salir a trabajar.

«Mi marido en estos momentos está descompensado porque él es diabético, insulino dependiente, mi marido está mal, se quiere matar, por eso yo no puedo trabajar», dijo la mujer.

Las últimas dos licencias que emitieron fueron rechazadas sin recibir el pago correspondiente. Sobre ello, la mujer señaló que «hemos ido a todas partes, a los consultorios, hospitales, a todos lados, ya me cansé, me aburrí del sistema, de todo, y ahora con esto que le rechazaron a mi marido, más todavía».

En la segunda licencia el Compín mandó un psiquiatra y le dio reposo, pero no se la pagaron. De acuerdo al documento de baja médica, el

• Su marido lleva demasiado tiempo esperando ser operado, pese a acentuadas enfermedades que mantiene.-

rechazo se debe a un diagnóstico de episodio depresivo grave sin síntomas.

«No puede ver psiquiatra porque uno vale como 60 mil pesos, plata que no tenemos y en el consultorio solo lo ve una médico que es de Salud Mental», mencionó.

En cuanto a su problema en los riñones, su esposa señaló que «ya no hay pastillas para el dolor, no tiene remedio para calmarlo, en un riñón tiene muchos cálculos y en el otro mantiene uno de 5 centímetros».

«Lo vio primero el doctor Donoso de hospital, después hicimos un esfuerzo, pagamos en la clínica Centro Aconcagua, lo vio el doctor Cristian Muñoz y quedamos en las mismas, incluso dijeron que mi esposo era uno de los primeros en operarse por la gravedad del cálculo».

Sobre su visión, «está a punto de perder su visión completa. La ceguera le comenzó porque tenía cataratas por la diabetes, fue operado, le pusieron lentes, un ojo lo tiene perdido, el otro tiene el lente sucio y hasta el día de hoy está esperando, no ve nada», expresó.

El hombre postuló a la pensión de invalidez, sin embargo, se lo rechazaron por



Mónica Salazar, esposa de Hernán Olivero, quien denuncia nula ayuda por parte del sistema de salud para que su esposo pueda ser operado.

no cumplir con los requisitos necesarios. Asimismo, Mónica Salazar señaló que hace un tiempo una asistente social de la

Municipalidad les otorgó un vale para gas, pero que hasta el momento no han recibido ningún tipo de ayuda.

NOMBRE: HERNAN OLIVERO BANDA.
EDAD: 55 AÑOS.
FECHA: 25 DE OCTUBRE DEL AÑO 2022.

ECOTOMOGRAFÍA VESICO-PROSTÁTICA.

Antecedentes: No se cuenta con exámenes anteriores para comparar.

Hallazgos:
 Vejiga distendida, de paredes regulares y con contenido anecogénico y homogéneo. El volumen premiccional mide 566 cc y el postmiccional es de 66 cc.
 Vesículas seminales de aspecto normal.
 Próstata aumentada de volumen, mide 41 - 43 cc.
 No se observa líquido libre intraperitoneal intrapelviano.

IMPRESIÓN:
 Próstata aumentada de volumen. Residuo postmiccional patológico.

Atentamente

Dra. Carolina Araya Pérez
 Médico Radiólogo

Examen e informe realizado íntegramente por especialista Médico Radiólogo acreditado.

Documento que acredita la enfermedad de Hernán Olivero en sus riñones.

RESOLUCIÓN LICENCIA MÉDICA

Seremi de Salud : VALPARAISO
 Compín Región : Subcomisión Aconcagua

Folio Licencia Médica : 4-17778252

Datos del Trabajador
 Rut : 10908328-3 Nombre : OLIVERO BANDA HERNÁN DANILO

Datos de la Licencia Médica
 Entidad Pagadora : C.C.A.F. LOS ANDES Subcomisión : Subcomisión Aconcagua
 Tipo de Licencia : ENFERMEDAD O ACCIDENTE NO DEL TRABAJO
 Desde : 02-04-2024 Hasta : 01-05-2024 Nro de días : 30 Período : CONTINUA
 Dictamen : RECHAZASE Tipo Reposo : REPOSO TOTAL Jornada :
 Derecho Subsidio : SIN DERECHO A SUBSIDIO

Fecha Apelación : 12-04-2024
 Fecha Resolución : 23-04-2024

Datos del Profesional Emisor
 Rut : 25818839-K Nombre : PION TRUJILLO INGRID PAOLA

Datos del Dictamen
 Código Diagnóstico : F32.2 Diagnóstico : EPISODIO DEPRESIVO GRAVE SIN SÍNTOMAS PSÍCI
 Causal modificación : R-40 Patología crónica, cuyo reposo no cumple rol terapéutico
 Detalle de causal de modificación : Corresponderá el rechazo de una licencia médica, cuando el reposo no cumpla el rol de recuperar la salud del trabajador (a), de acuerdo a lo establecido en el Artículo 1 del Decreto Supremo N°3.

Establecimiento : Subcomisión Aconcagua Código de Establecimiento : 55
 Nro de días previos : 0
 Pronunciamiento : Redictamen

Contraloría Médica

Última licencia médica que fue rechazada.